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Vorsitzender 
Wolfgang Kuhn 
 
Privat: 
Haldenbergerstr. 3, 80997 München 
Telefon: 0151/20037250 
 
 
Geschäftsstelle: 
BA-Geschäftsstelle Nord 
Hanauer Str. 1 
80992 München 
Telefon: 089 233-28067 
ba10@muenchen.de 
 
 
München, 23.10.2024 

 
Ort: Gaststätte „Alter Wirt“, Dachauer Str. 274, 80992 München 
Beginn: 19:35 Uhr 
Ende: 22:18 Uhr 
Sitzungsleitung: Herr Kuhn 
Protokoll: Herr Judex (Geschäftsstelle) 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste und Gästeliste 
Entschuldigt: siehe Anwesenheitsliste 

 
 
1. 

 
Eröffnung, Protokoll der letzten Sitzung 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt ergänzt / geändert: 
 
4.1.2 Anfrage: Leerstand von städtischem Wohnraum 

--> Der Antrag wird zurückgezogen. 
8.8 Genehmigung Zweckentfremdung von Wohnraum: Bielefelder 

Str.                                                                  - nicht-öffentlich - 
--> Korrektur des Titels des TOP 8.8: Bielefelder Str., nicht Sim-
merleinplatz (siehe RIS) 

 
Die Tagesordnung wird mit diesen Ergänzungen einstimmig angenommen. 

 
 
 
 
 
SPD 
 
SOZ 

 
1. 

 
Das Protokoll der BA-Sitzung am 22.07.2024 wird mit dem Zusatz „bei der Am-
phion-Grundschule“ nach dem Wort „Mauer“ unter TOP 3 „Berichte“ – TOP 3.4 
„Sonstige Berichte“ beim Redebeitrag von Herrn Kuhn einstimmig genehmigt. 

 
BA10 

 
2. 

 
Amtsniederlegung von Herrn Axel Stoßno, 
Amtseinführung von Herrn Jonas Hahn 
 
Der Beschlussvorlage wird einstimmig zugestimmt. 
Herr Hahn nimmt das Amt an und wird vereidigt. 
 
 
 

 
BA10 
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2. 

 
Bürger*innen haben das Wort 

 
 

 
1. 

 
Zweirichtungsradweg nördlich des Georg-Brauchle-Rings 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Der Antrag wird zur Prüfung an das Mobilitätsreferat übermittelt. 
Es soll ein Zweirichtungsradweg auf der Nordseite des Georg-Brauchle-Rings 
zwischen der Hanauer Str. und der Hans-Bunte-Str. ausgewiesen werden. 
Ebenso bittet der BA, dass das Schild stadtauswärts auf diesem Radweg 
gereinigt wird. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

 
Bürger 

 
2. 

 
Gefährliche Stelle im Straßenverkehr in der Baubergerstr. 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Der Antrag wird zur Prüfung an das Mobilitätsreferat übermittelt. 
Ebenso soll geprüft werden, ob die Möglichkeit besteht, eine andere 
Querungsmöglichkeit zu schaffen. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

 
Bürger 

 
3. 

 
Parksituation in der Dresdnerstr., Merseburgerstr. und der Unteren Krautstr. 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Der Antrag wird zur Prüfung an das Mobilitätsreferat übermittelt. 
Außerdem wird um eine visuelle Ausgestaltung (Schraffierung?) zur 
Deutlichmachung des Parkverbotes gebeten. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

 
Bürger 

 
4. 

 
Fahrradwege an der Emmy-Noether-Grundschule: Antrag auf eine kindgerechte 
Regelung 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Der Antrag wird zur Berücksichtigung bei Planungen für den Fahrradschnellweg 
übermittelt, da die Grundschule von erheblicher Bedeutung ist. 
Es soll geprüft werden, ob ein gemischter Fuß- und Radweg entlang der 
Schulmauer eingerichtet werden kann. 
Die Schulwegsicherheit wird darum gebeten, das Konzept für Schüler, die mit 
dem Rad zur Schule kommen, darzulegen. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

 
Bürger 

 
5. 

 
Verwildertes Grundstück in der Quedlinburger Str. 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Der OB wird gebeten, sich der Sache anzunehmen, da den BA über mehrere 
Jahre fortlaufend Beschwerden über den Zustand des Grundstückes erreichen. 
Betroffen ist das Grundstück gegenüber der Quedlinburger Str. 35. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

 
Bürger 
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6. 

 
Kunst an Abrissgebäuden in der Karlingerstr.: Anträge auf mehr Wertschätzung 
für Kunst am Bau: 
- Antrag 1: Verzicht von Kunst an Abrissgebäuden 
- Antrag 2: Prüfen der Verwendung der bisherigen Gelder beim Bund der        
Steuerzahler 
- Antrag 3: Optimieren der Kunst am Bau durch künstlerische und gestalterische 
Aufwertung der aktuellen Neubauten (siehe Erläuterung) 
 
Herr Wies: 
Er stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung auf ein Rederecht für 3 Minuten für 
den Antragsteller. 
 
Abstimmung zum Geschäftsordnungsantrag: 
Beschluss: Zustimmung, mehrheitlich 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Auf Kunst an Abrissgebäuden soll nicht verzichtet werden. 
Es erfolgt keine Weiterleitung der Anfrage an den Bund der Steuerzahler. 
„Kunst am Bau“ ist nicht einschlägig, da davon lediglich städtische Gebäude 
eingeschlossen sind. 
 
Abstimmung: 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

 
Bürger 

 
3. 

 
Berichte 

 
 

 
3.1 

 
UA Jugend, Soziales, Schule und Kultur 
 
./. 

 
 

 
3.2 

 
UA Verkehr 
 
./. 

 
 

 
3.3 

 
UA Bau, Umwelt, Klima und Wirtschaft 

 
 

 
3.3.1 

 
Bauvorhaben (inklusiv Baumfällungen): 

 
 

 
1. 

 
Triebstr. 48 
 
Vorschlag: 
Die nahezu vollständige Versiegelung des Grundstücks durch Unterbauung mit 
einer Tiefgarage ist zu verringern. Da eine V-Geschossigkeit das durch BPlan 
gegebene Baurecht bei Weitem übersteigt, kommen für die Anwesenden nur 
die Varianten A und C in Frage. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Zustimmung, einstimmig 

 
PLAN 

 
3.3.2 

 
Baumfällungen (Baumschutz): 
 
./. 
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3.3.3 

 
Sonstiges: 
 
./. 

 
 

 
3.4 

 
Sonstige Berichte 
 
Frau Harper berichtet über die Moosacher Musiknacht. Diese hat am 
14.09.2024 stattgefunden. 
 
Herr Kuhn berichtet 
- vom Wettbewerb „Neuordnung des Moosacher St.-Martins-Platzes“. Von Sei-
ten des BA wurde ein Sachpreisrichter (Herr Kuhn) und ein Stellvertreter (Herr 
Ziegler) benannt. Im Februar findet die Preisgerichtssitzung statt. 
- über die am 16.10.2024 stattfindende Bürgerversammlung im Schulzentrum 
an der Gerastr. Statt. Die Sitzungsleitung übernimmt Herr Dominik Krause. Er 
ist gerade im Austausch mit der Bahn, um eine Teilnahme sicherzustellen. 
- von der Einladung zum 2. Austauschtreffen der BAs mit der Baureferentin am 
28.11.2024 mit dem Thema „Licht an: LED-Umrüstung, Nachtspaziergänge und 
Dialog-Displays“. Herr Kuhn und Herr El Sabbagh nehmen teil. 
- vom Nachhaltigkeitsbericht der SWM, der im Internet einsehbar ist. 
- vom Jahresbericht des Moosacher Gymnasiums, der dem BA zugegangen ist. 
- vom Wiesnbesuch des BAs in der Ratsboxe. Die Eintrittskarten können im 
Nachgang an die Sitzung abgeholt werden. 

 
 

 
4. 

 
Anträge 

 
 

 
4.1 

 
Anträge der Fraktionen 

 

 
1. 

 
Bitte um Überprüfung des Bauvorhabens an der Pelkovenstr. 47 
 
Vorschlag nach Diskussion:  
Zustimmung zum Antrag. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
SPD 

 
2. 

 
Anfrage: Leerstand von städtischem Wohnraum 
 
Der Antrag wurde vor Beginn der Sitzung von der SPD zurückgezogen. 

 
SPD 

 
4.2 

 
Sonstige Anträge 
 
./. 

 
 

 
5. 

 
Entscheidungen [allgemein, Budgetangelegenheiten, Bürgerversamm-
lungsempfehlungen] 

 
 

 
1. 

 
Stadtbezirksbudget: Mitundo Kinderhäuser GmbH, Haus für Kinder 
„Inklusives Streetart- Projekt vom 19.08.2024 – 30.09.2024“ 
 
Vorschlag: 
Zustimmung zur beantragten Summe (1.875,00 €). 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
DIR 
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2. 

 
Stadtbezirksbudget: Diakonie München-Moosach e.V. 
„Engagiert für Moosach vom 27.09.2024 – 05.12.2024“ 
 
Vorschlag: 
Zustimmung zur beantragten Summe (1.222,50 €). 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
DIR 

 
3. 

 
Stadtbezirksbudget: Moosacher Faschingsclub - München e.V. 
„Faschingssaison 2024/ 2025 vom 01.09.2024 – 31.03.2025“ 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Zustimmung zur beantragten Summe (9.150,00 €). 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
DIR 

 
4. 

 
Stadtbezirksbudget: Init. Wolpertinger 
„The Wolpertinger Project (grande Finale) Oktober 2024“ 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Der Budgetantrag wird abgelehnt. 
Gründe: der Stadtteilbezug ist nicht eindeutig gegeben. Die Projektion hat be-
reits stattgefunden. 
Es soll darauf hingewiesen werden, Anträge in Zukunft vor Veranstaltungsbe-
ginn zu stellen. 
 
Beschluss (wie Vorschlag): Ablehnung, einstimmig 

 
DIR 

 
5. 

 
Schaffung von Parkplätzen auf Gehweg der Sigmund-Schacky-Straße 
[BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 01003 vom 08.11.2022] 
 
Vorschlag: 
Zustimmung zum Antrag des Referenten. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
MOR 

 
6. 

 
Entscheidung über Sondernutzungserlaubnis gemäß OB-Vollmacht:  
hier: Antrag für den mobilen Kreislaufschrank "Rüdiger" am Bunzlauer Platz 
 
Vorschlag: 
Zustimmung zur Sondernutzungserlaubnis. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
KVR 

 
6. 

 
Anhörungen 

 
 

 
1. 

 
Bestellungen städtischer Leistungen durch die Bezirksausschüsse 
Evaluierung des Stadtbezirksbudgets für die Jahre 2021 bis 2024 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Der BA 10 hat ausschließlich positive Erfahrungen mit dem Stadtbezirksbudget 
gemacht. Besonders hervorzuheben ist die Möglichkeit, auch größere Projekte 
problemlos fördern zu können. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
DIR 
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2. 

 
Tempo 30 auf der Dachauer Str. aufgrund der stark frequentierten Schulwege 
 
Vorschlag nach Diskussion: 

a) Es soll eine Tempo-30-Zone auf der Dachauer Straße eingerichtet wer-
den. 

b) Es soll an das Mobilitätsreferat zurückgemeldet werden, dass es sowohl 
für Tempo 60 als auch für Tempo 50 Befürworter im BA gibt. 

 
Abstimmungen 
zu a): Beschluss: Ablehnung, mehrheitlich     (18:1) 
zu b): Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
MOR 

 
3. 

 
Lärmaktionsplan für München - Runde 4 
Beteiligung der Bezirksausschüsse 
- Stellungnahmeersuchen des RKU bis zum 30.09.2024 – 
 
Vorschlag nach Diskussion:  
Es soll angemerkt werden, dass der Stadtbezirk nur zu einem geringen Teil 
betroffen ist und darauf hingewiesen werden, dass sich die Hälfte der erfassten 
Beschwerden auf Autoposer und sich falsch verhaltende Verkehrsteilnehmer 
beziehen. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
RKU 

 
4. 

 
BA-Anhörung: Beschlussentwurf zum Stadtratsantrag der Fraktion Die Grünen / 
Rosa Liste Nr. 20-26 / A 04064 vom 03.08.2023 und des Antrags Nr. 20-26 / B 
02383 des Bezirksausschusses 18 Untergiesing-Harlaching vom 18.05.2021 
(Pilotphase für Foodtrucks auf dezentralen, öffentlichen Plätzen) 
 
Vorschlag nach Diskussion: 
Aufgrund des Beschlussentwurfes sieht sich der BA 10 nicht in der Lage eine 
Stellungnahme abzugeben. Diese kann im Nachgang erfolgen, sollte das Ziel 
der Anhörung genauer dargelegt werden. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
KVR 

 
5. 

 
Perspektive München 
Handlungsräume der Stadtentwicklung 
Sachstand und Weiterentwicklung 
 
Vorschlag: 
Der Beschlussentwurf wird zur Kenntnis genommen. 
 
Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig 

 
PLAN 

 
6. 

 
Anhörung Veranstaltung auf öffentlichem Verkehrsgrund gemäß § 29 StVO, in 
städtischen Grünanlagen und auf Privatgrund 
hier: München Marathon (und div. Neben-Wettbewerbe) am 13.10.2024 im ge-
samten Münchner Stadtgebiet --> Antragsunterlagen via Download abrufbar 
 
Vorschlag: 
Der Veranstaltung wird zugestimmt. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 
 

 
KVR 
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7. 

 
Antworten auf Anträge des BA und der Bürgerversammlung 

 
 

 
4. 

 
Bestellung einer städt. Leistung: Aufstellen eines Dialog-Displays am Standort 
Feldmochinger Str. 55-59 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06476 
 
Diskussion: 
Die Grünen-Fraktion besteht weiterhin darauf, dass das Dialog-Display an die-
sem Ort aufgestellt wird. Der Ort wird als eine Ausnahme gesehen, welche im 
Schreiben vom 12.10.2023 aufgeführt ist. Falls nur eine paarweise Bestellung 
möglich ist, wird ein weiterer Ort festgelegt. 
 
Vorschlag: 
Die Sicht des BA soll dem Baureferat mitgeteilt werden. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
BAU 

 
5. 

 
Lösung für Müllsituation durch Hundekotbeutel am Spielplatz Simmerleinplatz 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06764 
 
Grünen-Fraktion: 
Sie wollen die schnelle Bearbeitung des zuständigen Referates hervorheben. 
Die neuen, größeren Mülleimer bewähren sich bereits. 

 
BAU 

 
6. 

 
Benennung aktueller Planungsstand bezüglich eines Radweges in der Pel-
kovenstraße 
BV-Anfrage Nr. 20-26 / Q 00315 
 
Grünen-Fraktion: 
Sie wundern sich, warum ein Antwortschreiben vom 06.12.2023 dem BA erst in 
der September-Sitzung des Folgejahres zugeleitet wird. Dies soll erfragt wer-
den. 

 
MOR 

 
8. 

 
Parksituation Borstei bei Veranstaltungen im Olympiapark 
 
Diskussion: 
Die Antwort des Kreisverwaltungsreferates ist nicht zufriedenstellend. Es soll er-
fragt werden, ob die Antwort final ist und dem Bürger gegenüber so gegeben 
werden möchte, da durch die Eröffnung des SAP-Gardens und der damit ein-
hergehenden Dichte an Veranstaltungen keine Besserung in Sicht ist. 
 
Vorschlag: 
Die Sicht des BA soll dem Kreisverwaltungsreferat erneut aufgezeigt werden. 
 
Beschluss: Zustimmung, einstimmig 

 
KVR 

 
 
 
 
Anmerkung: 
 
Die restlichen Tagesordnungspunkte 7 und 8 wurden vorher in den Fraktionen behandelt und  
werden deshalb nicht mehr aufgeführt. 
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Mit freundlichen Grüßen 
 
Gez.     gez. 
 
Wolfgang Kuhn   Geschäftsstelle für den BA 10 
Vorsitzender    (Protokollierung) 


